
 

 
 
 
 
 
 
 
 

Protokoll der 32. Hauptversammlung des SEHFV  
vom 11. Juni 2016 in Basel 

 
Anwesender Vorstand: Pascal Guenat  Präsident 
 Susanne Baumann  Schatzmeisterin / Vizepräsidentin 

 Pierre-Alain Chevalley Verantwortlicher Westschweiz 
  Peter von Ballmoos  Verantwortlicher Reisen/Einzelmitglieder 

Sportkommission:  Griffin Chris 
  Brüderli Charly 

Entschuldigt:  Monique Bichet  Verantwortliche Events 
  Baerfuss Annegret  Sekretariat 
  Zurkinden Markus  Sportkommission 

Gast:  René Iseli   Schiedsrichter Obmann 

Anwesende:  Fan’s Club Hock’Ajoie  
 EHC Arosa Fanclub Appenzell 
 Fortuna Bäretswil 02 
 SCB Fanclub Aare-Gürbetal 
 SCB Fanclub Fählibrätscher Stadt Bern 
 SCB Fanclub Mutzebügler 
 HCD Fanclub Nordwestschweiz Coconuts 
 Fanclub EHC Dübendorf 
 HC Fribourg Gottéron Fanclub Sense 
 Fan’s Club HC Lausanne La Côte 
 SC Lyss Fanclub 
 EHC Olten Fanclub National 
 Sportgruppe SC Riessersee Blue Angel 
 HC Sierre Fan’s Club 
 EHC Wetzikon Fanclub     

Entschuldigt:  SCB Fanclub Bern  
  Hockey Team Black Scorpion EVZ 
  Fanclub EHC Chur 
  HC Davos Fanclub Sarganserland 
  HCFG Fanclub Mittelland 
  Fan’s Club HC Lausanne 
  EV Zug Fanclub 
  SCRJ Fanclub Crazy Birds (Austritt per HV) 

Unentschuldigte:  EHC Belp Fanclub 
  Fanclub Seeschwalbe EHC Biel 
  Fanclub HC Davos 
  Lakers Fanclub 

 HC Sierre Fan’s Club Chablais 
 SCW Fanclub Mighty Grapes 
 Mir zeiget Chralle Lions Frauen 

 



 
1. Begrüssung 

Jürg Beyeler begrüsst uns recht herzlich in Basel am wunderschönen Rhein. Er erklärt uns     
d en Programmablauf.  

 Im Namen des Vorstandes begrüsst Pascal Guenat alle Anwesenden zur 32. Hauptversamm-
lung. Unser Gastgeber, der Fanclub HCD Nordwestschweiz Coconuts darf uns bereits zum  
2. Mal als Organisator einer Hauptversammlung begrüssen. Der Fanclub hat ein Mixed-Team 
an unserer SM und die Meisterschaft in den Jahren 1992, 1995 und 1996 gewonnen. Pascal 
bedankt sich beim Fanclub für die Organisation und den üppigen Apèro.  

 Speziell wird unser Gast, René Iseli, Schiedsrichter Obmann, begrüsst. 

Entschuldigt ist Momo Biquet, die aus gesundheitlichen Gründen an der diesjährigen 
Hauptversammlung leider nicht teilnehmen kann. Ebenfalls abwesend ist Annegret Baerfuss 
aus privaten und beruflichen Gründen. Deshalb wird Susanne Baumann das HV-Protokoll 
schreiben.  

 
 
2.  Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Anwesende Fanclub’s:  15 von 30 Fanclubs 
Enschuldigte Fanclub’s:   8 
Absolutes Mehr:    8 

 
 
3.  Wahl der Stimmenzähler 

René Iseli 
 
 
4.  Protokoll der 31. Hauptversammlung 2015 in Zürich 

 Im Protokoll haben sich mehrere kleine Fehler eingeschlichen. 

 Traktandum 2 
2 Fanclub’s sind fälschlicherweise unter „anwesend“ aufgeführt. 
Fortuna Bäretswil 02 war nicht anwesend sondern entschuldigt.  
„Mir zeiget Chralle Lions Frauen“ waren zwar anwesend, müssen jedoch als Gast aufgeführt 
sein. Auf die Abstimmungen hatte dieser Fehler keinen Einfluss gehabt, weil die Abstim-
mungsresultate klar waren.  
 
Traktandum 11. Anträge 
3.4 Spielberechtigung in mehreren Mannschaften: 

 Beim Abstimmungsresultat wurden die Resultate vertauscht.  
Abstimmung richtig wäre: Ja: 11  Nein: 2  Enthaltungen: 0 

Der Präsident entschuldigt sich für diese Fehler, da er die Fehler nicht erkannte und das 
Protokoll unterschrieben hatte. Mit diesen Ergänzungen stimmen wir über die Abnahme des 
Protokolls ab. 

Abstimmung:  Ja: 15  Nein: 0 Enthaltungen: 0 
 
 
5. Jahresbericht des Präsidenten 

 Pascal liest den Jahresbericht vor, welcher ebenfalls auf unserer Homepage aufgeschaltet ist.  
 
 
 
 
 
 



6. Jahresrechnung der Kassierin 

 Wird durch Vobi präsentiert, weil Susanne heute das Protokoll schreibt.  
Die Erfolgsrechnung und die Vermögensbilanz hat jeder anwesende Fanclub vor Beginn der 
HV erhalten. Die Jahresrechnung weist einen Gewinn von CHF 635.20 auf. Das Vermögen 
beläuft sich auf CHF 18 208.69. 
 
Vobi eröffnet die Diskussion. Das Wort wird nicht verlangt, ausser Toni Morganella vom HC 
Sierre Fan’s Club teilt uns mit, dass die Homepage der SM 2012 von Leukerbad (sehfv-
sm.ch), die sie kreiert hatten, nun gekündigt wurde. 
 
 

7. Revisorenbericht 

Die Revisoren des Fanclub HCD NWS konnten die Jahresrechnung prüfen und haben 
festgestellt, dass die Bilanz und Erfolgsrechnung mit der Buchhaltung übereinstimmen und die 
Buchhaltung ordnungsgemäss geführt ist. 
Die Revisoren bitten um Erteilung der Decharge an die Kassierin.  
 
 

8. Genehmigung der Jahresberichte des Präsidenten und der Kassierin  

Abstimmung Jahresbericht des Präsidenten:  Ja: 15 Nein: 0 Enthaltungen: 0 

Abstimmung Jahresbericht der Kassierin:       Ja: 14 Nein: 0 Enthaltungen: 1  
 
 
9. Decharge an den Vorstand 

Abstimmung:  Ja: 12   Nein: 0  Enthaltungen: 3 
 
 
10. Mutationen 

Austritt:  SCRJ Fanclub Crazy Birds per HV 2016 
Eintritt:  Fan’s Club HC La Chaux-de-Fonds.  

der Fanclub hat einen neuen Präsidenten und der hat entschieden, dass sie wieder 
dem Verband beitreten. 

Abstimmung:   Ja: 15  Nein: 0 Enthaltungen: 0 
 
 
11. Anträge 

1. Antrag Entschädigung für Sportkommission: 
Der Vorstand des SEHFV stellt Antrag, dass jedes Mitglied der Sportkommission eine jährliche 
Entschädigung von CHF 100.00 erhält. 
Susanne begründet den Antrag: Die Sportkommission mit Charly Brüderli, Chris Griffin und 
Markus Zurkinden sind für die jährliche Durchführung der Schweizer Eishockey Meisterschaft 
verantwortlich. Sie definieren im Vorfeld den Turniermodus, die Spielpläne, Spielerkontrolle 
und sind am Turnier vor Ort für Ablauf, Resultate, Rangliste und Statistik verantwortlich. Sie 
unterstützen Veranstalter mit Fachkenntnissen und Dokumentationen. Zusätzlich unterstützen 
sie den SEHFV an den regelmässig stattfindenden Vorstandssitzungen. 
 
Säntis vom Fanclub Arosa Appenzell ist der Meinung, dass man den drei Mitgliedern der 
Sportkommission wie den Vorstandsmitgliedern auch CHF 200.00 zahlen sollte. 
Wir stimmen Säntis zu und ändern unseren Antrag auf CHF 200.00 Entschädigung pro 
Mitglied.  
Tony Morganella vom Fanclub HC Sierre fragt, was dies für eine Auswirkung auf das 
Vermögen hat.  
 
Bei einem Vermögen von CHF 18‘200.00 und einem Gewinn von CHF 635.00 in diesem Jahr 
sollte diese zusätzliche Aufwendung für den Verband tragbar sein. 



 

Im folgenden Budget wird die Entschädigung der Sportkommission von CHF 300.00 auf CHF 
600.00 erhöht. 

Abstimmung:  Ja: 14  Nein: 0 Enthaltungen: 1 

Chris Griffin meldet sich zu Wort: da aktuell keine SM im Jahr 2017 infolge Veranstaltermangel 
stattfindet, würden sie bei Nichtdurchführung auf eine Entschädigung verzichten.  

 
 
 2. Antrag Verbleib Sportgruppe SC Riessersee Blue Angel im Verband: 

Der Fanclub SC Riessersee Blue Angel hat sich aufgelöst. Es gibt nur noch die „Sportgruppe 
SC Riessersee Blue Angel“. Gemäss unseren Statuten können nur Fanclub’s Mitglied sein 
und dies ist nicht mehr der Fall. Alfons Gollnick, welcher die Sportgruppe SC Riessersee Blue 
Angel an der HV vertritt, stellt den Antrag, dass sie auch als Sportgruppe weiterhin im Verband 
bleiben können. Sie sind seit 1999 als Mitglied im SEHFV und nehmen regelmässig an den 
Veranstaltungen teil. 

Abstimmung:  Ja: 14  Nein: 0 Enthaltungen: 1 
 
 
12. Wahlen 

 Als Präsident:  
Vobi schlägt Pascal vor und ihn für zwei weitere Jahre zu wählen 

Abstimmung:  Ja: 15  Nein: 0 Enthaltungen: 0 
 
 Kassierin: 

Susanne Baumann stellt sich ebenfalls für weitere zwei Jahre zur Wahl 

Abstimmung:  Ja: 14  Nein: 0 Enthaltungen: 1 
 

Verantwortlicher Westschweiz: 
Pierre Alain Chevalley stellt sich ebenfalls für weitere zwei Jahre zur Wahl 

Abstimmung:  Ja: 14  Nein: 0 Enthaltungen: 1 
 
 

13. Jahresprogramm 

SM 2017: vakant 
René Iseli meldet sich zu Wort. Er möchte nächste Woche die 4 Präsidenten von den  
4 Berner Fanclub an einen Tisch bringen und versuchen, genügend Leute zusammen zu 
bringen um ev. die SM 2017 zu organisieren. Er meldet sich so schnell wie möglich bei der 
Sportkommission.  
Auch Stefan Zahnd vom Fanclub EHC Dübendorf wird eine mögliche Organisation für die SM 
2017 oder 2018 nächste Woche in ihrem Vorstand anschauen.  
Die beiden Interessenten werden sich untereinander austauschen. Der Vorstand des SEHFV 
erwartet bis ca. Ende Juni 2016 von den beiden Interessenten, dass sie der Sportkommission 
ein erstes Feedback geben. 
Im Gespräch ist auch noch der Fanclub EHC Chur. 

HV 2017: 
Wird durch den HCFG Fanclub Sense organisiert. 

SM 2018 : vakant 

HV 2018 : 
Anfrage von FIFCS Fédération Internationale des Fan’s Club sportif. Ist aber noch nicht 
konkret. Wenn es andere Interessenten hat, bitte melden. 

HV 2019: 
Organisator HC Sierre Fan’s Club 

 



 
14. Budget 2016/2017 

Vobi präsentiert das Budget. Susanne hat zwei Budget‘s vorbereitet. Eines ohne und eines mit 
Entschädigung für die Sportkommission von Total CHF 300.--. Da die Anwesenden einer 
Entschädigung für die Sportkommission von CHF 200.-- pro Person also Total CHF 600.-- 
zugestimmt haben, wird das Budget 2016/2017 korrigiert. Wir stimmen über das zu 
korrigierende Budget 2016/2017 ab. 

Abstimmung:  Ja 14  Nein: 0 Enthaltungen: 1 

Das korrigierte Budget 2016/2017 wird mit den Mitgliederbeiträgen an alle Mitglieder 
zugesendet. 

 
 
15. Ehrungen 

Pascal bedankt sich bei der Sportkommission für ihre Arbeit und überreicht den beiden 
anwesenden Herren ein Präsent. Besondern Dank geht an die Ehefrau von Charly. Sie 
unterstützt seit 2015 in Garmisch die Sportkommission an den Turnieren vor Ort mit Resultate 
und Statistikdiensten und erhält ebenfalls ein Präsent.  

 
 
16. Diverses 

Wir suchen einen Sekretär oder Sekretärin im Vorstand. 

Renato Ries, Präsident vom EHC Olten Fanclub National möchte gerne im Vorstand des 
SEHFV helfen. Er sieht aber ein ev. Problem auf sich zu kommen. Weil die neu zu besetzende 
Vakanz im Vorstand des SEHFV ein Mitglied des EHC Olten Fanclub National, betrifft.  
Es wird nach einer kleiner Diskussion festgelegt, dass Renato ad interim für ein Jahr im 
Vorstand des SEHFV sein wird und sich dann ev. per nächster HV 2017 zu Wahl stellt.  
Die einzelnen Aufgaben im Vorstand können ja individuell verteilt werden. 

 
René Iseli, Schiedsrichter Obmann, ergreift die Gelegenheit einige Gedanken den 
Anwesenden kundzutun. Er freue sich, dass die Disziplin gegenüber ihm und seinen 
Schiedsrichterkollegen vorhanden ist. Er kommen auch immer weniger Verletzungen während 
dem Turnier vor. Er stellt fest, dass die Hockey Team’s immer professioneller werden und sich 
immer mehr von den wirklichen Hockey-Fans der Vereine entfernen. Es sind immer mehr 
Teams aus Plausch-Ligen vertreten, die während der Saison 10 bis 20 Matches absolvieren. 
Die eigentlichen Fans wir früher, getrauen sich bei diesem hohen Niveau nicht mehr 
teilzunehmen. Auch sind immer weniger Begleitpersonen der Teams vor Ort. Der Verband 
müsse sich Gedanken machen, wo die SM zukünftig hin solle. Geselligkeit und/oder 
Professionalität. 
 

 Chris Griffin gibt einen Rückblick auf die SM 2016 in Bäretswil, welches vom Fanclub EHC 
Wetzikon organisiert wurde. Es waren acht Mannschaften Elite und zwölf Mixed Teams 
anwesend. Neu im Mixed Team war der Fanclub EHC Chur mit dabei. Dieses Jahr haben sich 
fünf angemeldete Mannschaften wieder abgemeldet. Er wäre wünschenswert, dass sich die 
Teams erst anmelden, wenn diese eine komplette Mannschaft haben. Bei den Elite hat Mighty 
Grapes und bei den Mixed Teams der Fanclub EHC Dübendorf den Schweizer Meister Titel 
geholt. Da der Fanclub des EHC Dübendorf den Schweizer Meister Titel zum Dritten Mal in 
Folge gewonnen hat, können Sie den Wanderpokal behalten und müssen dafür einen neuen 
Wanderpokal sponsoren. 
Wieder wurden Verbesserungen bei den Spielzeiten und der Online-Darstellung getätigt, um 
den Turnierablauf zu optimieren. Zukünftig wird der Spielplan für acht Mannschaften attraktiver 
gestaltet, von 24 auf 30 Spiele erhöht. 

 In Zukunft wird das Turnier am Freitag erst um zirka 20.00 Uhr beginnen, weil es immer mehr 
Mannschaften gibt, welche nicht bereits um 18.00 Uhr spielen können. 



Der Fanclub EHC Wetzikon wollte unbedingt ihr eigenen Schiedsrichter haben. Chris hat den 
Verantwortlichen darauf hingewiesen, dass das Reglement des SEHFV eingehalten werden 
muss. Nach Anfangsschwierigkeiten hat dies aber dann nicht schlecht geklappt.  

 

 EHC Fanclub Belp ist mit der eigenen Bierzapfanlage gekommen insgesamt ca. 140 Liter Bier. 
Es kann niemanden verboten werden, sein eigenes Getränk mitzunehmen, aber dies ging zu 
weit. Somit sind Einnahmen dem Organisationsfanclub entgangen und dies ist nicht gut.  

 
Tony Morganella vom HC Sierre möchte, dass an den SM die Schiedsrichter vom SEHFV 
bestimmt werden und nicht der Organisator die Schiedsrichter bestimmen kann. Die 
Sportkommission wird zukünftig darauf bestehen, dass René Iseli mit seinem 
Schiedsrichterteam an die SM kommt, weil die wissen, was im Reglement steht.  

 
Es gibt keine weiteren Fragen und Anregungen und die Sitzung wird um 15.40 Uhr 
geschlossen. Pascal bedankt sich bei allen Anwesenden.  

 
 
 
 

Für das Protokoll der 32. Hauptversammlung 
Schweizerischer Eishockey-Fanclub-Verband SEHFV 

 
Boncourt, 29. Juni 2016 

 
 
 
 

 
 
 
 

 
  Der Präsident:      Für das Protokoll 
   

                        
  
  Pascal Guenat     Susanne Baumann 
 
 
 
 
 
 


